



LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL TRADICIONALISTA

Año XXXIV

Número 9.867

Franqueo concertado.

SAN SEBASTIAN, MARTES 3 DE FEBRERO DE 1931

Apartado 113

Príncipe, 3.

Teléfono 1-02-66

UNA JORNADA GLORIOSA PARA EL INTEGRISMO GUIPUZCOANO

LA ASAMBLEA DE TOLOSA SE CELEBRO CON GRAN ANIMACION Y ENTUSIASMO

Nombramiento de la Junta regional y de la Comisión electoral. Elocuentes discursos de los señores Pérez Ormazábal, Pérez Arregui y Olazábal. Entre los integristas reunidos en Tolosa y los tradicionalistas reunidos en Mondragón se cruzan cariñosos y expresivos telefonemas que sellan la unión de ambas fuerzas políticas.

El domingo se celebró en Tolosa la anunciada Asamblea integrista. Por el número y calidad de los reunidos, por el entusiasmo y la compenetración de ideas y sentimientos, por los anhelos de trabajar sin descanso que se exteriorizaron, bien podemos afirmar que la fiesta constituyó una jornada gloriosa para el integrismo guipuzcoano. Allí estaban nuestros amigos de siempre a los que han venido a sumarse jóvenes entusiastas dispuestos a sacrificarse por los ideales de la causa católica. Parodiando al poeta podía mos decir: "Decíamos ayer..." Esta lealtad a nuestros principios, esta identidad de pensamiento y de sentimientos, este espíritu de disciplina a las autoridades del partido, en estos tiempos de egoísmos, rebelidas y deserciones, de negación de los derechos de Dios y de su Iglesia, de ambiciones personales, abre el pecho a las más risuñas esperanzas. Y al propio tiempo es altamente consolidador porque parecen dar a entender que Dios bendice nuestros esfuerzos y trabajos. No aspiramos a ventajas y bienes materiales. El que quiera gozar del banquete de la política, que no venga a nuestro lado. El que quiera sacrificarse, si. Únicamente aspirante a cumplir con nuestro deber. A trabajar por Cristo de balde.

Notas características de la Asamblea fueron la animación y el entusiasmo. El buen deseo de todos los reunidos de llegar a una unión sincera con todas las fuerzas católicas organizadas de Guipúzcoa para dar la batalla a la revolución y que tuvieron exteriorización en el telefonema cursado a los tradicionalistas reunidos en Mondragón, los cuales correspondieron con un cariñoso telefonema de contestación que fue calorosamente ovacionado por toda la Asamblea, que selló el pacto anteriormente convenido por ambos partidos.

Hubo una medida práctica. El nombramiento de la Comisión electoral que comenzó a actuar inmediatamente para dejar ultimados los detalles relacionados con los preparativos electorales.

Como prueba de los buenos propósitos de trabajar diremos que la noche del domingo mismo los entusiastas jóvenes tolosanos dieron comienzo al trabajo de repaso y anotación de las listas electorales.

En resumen. Una fiesta simpática, grata animada y entusiasta en la que se hicieron muchos buenos propósitos que pedimos a Dios tengan realidad en la práctica.

A las diez de la mañana, el Círculo integrista de Tolosa presentaba animísimo aspecto. Para esa hora habían llegado numerosas representaciones de distintos pueblos de la Provincia. Saludos, abrazos, bienvenidas. Después de los largos años transcurridos desde la última Asamblea provincial era consolador volver a reunirse con los amigos de siempre que, a pesar de las mudanzas y transformaciones políticas, no ha vaciado un punto su entusiasmo por los ideales de nuestra Comunión política.

Todos los forasteros eran solicitados y cariñosamente atendidos por los miembros de la Juventud integrista tolosana, que hemos de consignar con grata complacencia lleva una vida plena de energías como no la ha tenido nunca. Brillante juventud ésta de Tolosa, entusiasta y disciplinada, de la que cabe esperar grandes resultados en el distrito!

Allí tuvimos el gusto de saludar a numerosas representaciones de Azpeitia, Azcoitia, San Sebastián, Oyarzun, Zarauz, Zumaya, Placencia, Ormáiztegi, Cegama, Régil... Vimos también a delegaciones de Irún, Fuenterrabía, Alegria, Legorreta, Oreja, Abadesqueta, Lazcano, Vidiana, Vergara, Salinas, Oñate y otros pueblos.

A las diez de la mañana cuantos se encontraban en el Círculo, se trasladaron a la Iglesia parroquial, a oír la Misa Mayor, siguiendo costumbre tradicional del Partido que comienza sus actos políticos pidiendo a Dios, que auxilie, bendiga e inspire todos sus esfuerzos.

LA ASAMBLEA

A las once y media de la mañana dió comienzo la Asamblea. El espacioso salón del Círculo estaba repleto de público. Ocuparon la presidencia los señores Olazábal, Zubala (don Ladislao), Pérez Arregui, Zubeldia, Urrestarazu y Guruchaga, actuando de Secretario el señor Vera, que son recibidos con aplausos de la concurrencia.

Nuestro Ilustre Jefe, don Juan de Olazábal, saludó a todos los reunidos, congratulándose del entusiasmo y animación que reinaba en la Asamblea.

Expuso que sentía una gran alegría al comprobar que habían respondido a la cita los principales representantes del Partido, los amigos de siempre, con más entusiasmo y brío que nunca para las luchas políticas. Añadió que éste es un gran favor que debemos a Dios, porque a pesar de las hondas vicisitudes porque ha atravesado España, en las que han naufragado tantas ideas y creencias y rebeldías, la Comunión inte-

Por el distrito de San Sebastián. — Don Juan Antonio Olazábal y don Antonio Ezcurdia.

Por el distrito de Azpeitia. — Don Julián Urrestarazu y don Miguel Arteche.

Por el distrito de Tolosa. — Don Javier Guruchaga y don Antonio Aguirre.

Por el distrito de Vergara. — Don Felipe Aguirregomezcorta y don Isaac Azpiazu.

El nombramiento de la Junta fué acogido con aplausos de la Asamblea.

NOMBRAMIENTO DE UN COMITÉ ELECTORAL :: :

El señor Olazábal manifestó que, estando próximas las elecciones anunciadas por el Gobierno, sería muy conveniente nombrar un Comité electoral que, en representación del Partido, se entrevistase con los representantes de las demás fuerzas católicas organizadas de la Provincia, con objeto de llegar a una unión completa de todas ellas, y encargarse de todos los trabajos preparatorios de la contienda electoral. Expuso que este Comité estaría sometido a la Junta regional, a cuyas decisiones tendría que atemperar su conducta, y que tendría carácter provisional, pues una vez hechas las elecciones, dejaría de existir.

Por acuerdo de la Asamblea se resolvió que dicho Comité estuviese presidido por don Juan de Olazábal, el cual solicitó la ayuda de dos adjuntos, cuyos nombramientos recayeron en los señores Pérez Arregui y Elzaguirre.

Luego se acordó designar un representante por cada distrito electoral, siendo nombrados, a este efecto, los señores siguientes: Por Azpeitia, don José Mancisidor; por Tolosa, don Javier Guruchaga; por Zumaya, don Cándido Arocena; por Vergara, don Felipe Aguirregomezcorta.

Por tanto, el Comité electoral quedó compuesto en la siguiente forma: Presidente, don Juan de Olazábal; Adjuntos, los señores Pérez Arregui y Elzaguirre; Vocales, los señores Mancisidor, Guruchaga Arocena y Aguirregomezcorta.

Se acordó por la Asamblea que este Comité electoral comenzase a actuar inmediatamente.

DELIBERACIONES DE LA ASAMBLEA :: ::

Acto seguido la presidencia de la Asamblea invitó a los reunidos a que expusieran las iniciativas y observaciones que tuviesen por conveniente en relación con la vida del Partido en Guipúzcoa.

El señor Errandonea, de Oyarzun, expuso puntos de vista muy atendibles en relación con LA CONSTANCIA, que dieron lugar a un interesante debate encaminado a lograr los medios más viables de introducir el periódico en la clase labradora y en los pueblos rurales de Guipúzcoa.

La propuesta se aprobó por aclamación.

A continuación invitó a los asistentes se reunieran por distritos con objeto de designar dos representantes por cada uno de los partidos judiciales de San Sebastián, Azpeitia, Tolosa, y Vergara, con lo que se suspendió por breves momentos la Asamblea.

Reanudada a poco rato, fueron hechas las propuestas siguientes:

Por el partido judicial de San Sebastián: don Juan Antonio Olazábal y don Antonio Ezcurdia.

Por el de Azpeitia: don Julián Urrestarazu y don Miguel Arteche.

Por el de Tolosa: don Javier Guruchaga y don Antonio Aguirre.

Por el de Vergara: don Felipe Aguirregomezcorta y don Isaac Azpiazu.

Estas propuestas fueron aprobadas por unanimidad.

En consecuencia, la Junta Regional de Guipúzcoa quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente. — Sr. Conde de Láriz. Adjunto 1.º. — Don Ramón de Zubeldia. Adjunto 2.º. — Don Ladislao de Zubala.

Por aclamación se acordó conceder también un expresivo voto de gracias de la Asamblea a todo el personal de LA CONSTANCIA y a cuantos colaboradores, redactores y agentes, vienen trabajando con gran desinterés y celo en una labor callada y daria.

UN TELEGRAMA DE SALUDO. LOS TRADICIONALISTAS REUNIDOS EN MONDRAGON. :: :

El señor García, de San Sebastián, propuso que se dirigiese, en nombre de la Asamblea, un expresivo telegrama de saludo y adhesión a los tradicionalistas que en aquellos momentos se encontraban reunidos en Mondragón, en prueba de los buenos deseos de unión de los integristas con todas las fuerzas católicas de la Provincia.

Esta propuesta es aprobada en medio de clamorosa ovación.

Inmediatamente se cursó el siguiente telegrama: "Antonio Paguaga, Círculo Tradicionalista, Mondragón. — Integristas guipuzcoanos reunidos Asamblea Tolosa, acuerdan aclamación saludar efusivamente tradicionalistas guipuzcoanos. Olazábal.

EL BANQUETE

A la una de la tarde, tuvo lugar el Banquete, en los salones del Círculo. En la misma presidencial se sentaron los señores Olazábal, Zubeldia, Pérez Arregui, Zubala (don Ladislao y don Miguel) Ameztoy, Pérez Ormazábal, Guruchaga y Elzaguirre.

En cinco largas mesas tomaron asiento ciento veinticinco comensales.

El banquete sencillo y muy bien servido, transcurrió en medio del buen humor y espíritu de fraternidad cristiana, que es la nota específica de todas las fiestas integristas.

Terminado el banquete, se leyeron varios telegramas de adhesión, redactados en términos de gran entusiasmo.

LOS DISCURSOS

A los postres se iniciaron los discursos, haciendo uso de la palabra en primer lugar el señor Pérez Ormazábal. Comenzó diciendo que vivimos una época deportiva y que usando términos deportivos, podíamos decir que sus palabras iban a constituir una especie de combate preliminar. Vengo aquí —dijo—sin otro título que el de mi modesta persona y la invitación que se me hizo; y he de ser muy breve porque han de hablar luego quienes tienen más autoridad que yo para ello.

Hemos venido a este acto y hemos de recordar la necesidad de una actuación viva para formar el dique de contención contra el desorden que están provocando quienes van contra la monarquía y también contra la Religión. Que sepan ellos que también nosotros estamos dispuestos a salir a la calle. Ese dique lo hemos de formar todos los que en la opción que se nos presenta de salvar a España o perderlo todo con ella, estamos por lo primero.

Pero no ha de ser solo ese dique nuestra obra. Hay que buscar las causas que nos han conducido a la situación que atravesamos; hay que ir contra el maldito liberalismo, que es el génesis de todas nuestras desdichas.

Vivimos en pleno confusionismo de ideas. Se habla ahora de ir por todos los medios a la normalidad constitucional. La normalidad constitucional, que ha sido el atractivo a malsalva, los atentados contra vidas y haciendas, el desbarajuste nacional.

Por eso nuestra labor ha de ser primero de contención, para luego alumbrar con la luz de la verdad y evitar que volvamos a ser repudiado. Hace poco se ha dicho por

labios autorizados que se sabía la organización de un vasto movimiento revolucionario; pero que el Gobierno no podía detener a los organizadores mientras el movimiento no hubiese estallado. Así se obra constitucionalmente. El movimiento estalló. Y ha dejado viudas; y huérfanos. Pero cuando los acusados se sienten en el banquillo, no estará con ellos el principal culpable, el liberalismo que permite el libertinaje.

Se ha dicho que el integrismo es levadura, fermento. Así debe ser. Así es. Por otras regiones ha surgido potente un sano movimiento agrario; y son compañeros nuestros quienes lo orientan. Se dice que somos pocos. Menos son esos cinco que se han retratado después de hacer de Júpiter tonante lanzando un cohete. Somos más que ellos por cantidad y por calidad, porque representamos la médula de la tradición española. Y en el País Vasco, la base de la tradición. Si alguna gloria nos cabe es precisamente que en todos los momentos difíciles, fué aquí donde se levantó bandera contra el liberalismo, para atajar el mal. Hoy queremos recoger esa bandera y ponerla en el lugar que le corresponde. Así, pues, para terminar, sólo he de decir estas palabras:

Vosotros, integristas, tenéis la palabra.

El discurso del señor Pérez Ormazábal, que fué interrumpido varias veces por los aplausos entusiastas de la concurrencia, especialmente cuando dijo que el integrismo estaba también dispuesto a salir a la calle, fué premiado al final con una clamorosa ovación.

DISCURSO DEL SR. PÉREZ ARREGUI

El señor Pérez Arregui comenzó su discurso diciendo que colocado en medio de otros dos oradores, si en el medio estaba la virtud, en este caso no oponía ser otra que la brevedad, la cual se proponía observar.

El señor Pérez Ormazábal había expuesto elocuentemente los principios fundamentales de nuestro programa en relación con los momentos actuales y al señor Olazábal tocaba dictar las normas prácticas a que en la actuación electoral debíamos someter nuestra conducta. Desde luego podíamos confiar elegante en ellas y observarlas sin titubeos, pues habían de ser justas, de acuerdo con los mandatos de las autoridades eclesiásticas y por añadidura las más convenientes a los intereses del Partido, que no saldría seguramente malparado en lo que podían sed sus legítimas aspiraciones, dadas la perspicacia y acierto proverbiales en el señor Olazábal.

Parafraseando las ideas del señor Pérez Ormazábal describe humorísticamente el temor con que podíase ver la reunión de la Asamblea y su éxito, cuando los cinco constitucionalistas españoles, después de haber ocupado el poder, en distintas ocasiones y de creerse los representantes del mayor sector de la opinión española no han podido lanzar otra idea que la abstenciónista, relajadora de una regocijante impotencia y en previsión de una derrota fulminante. Extendida como la epidemia la fórmula de la abstención, habría también alcanzado a los integristas guipuzcoanos. La brilantez de la Asamblea demostraba lo infundado del temor, y es que había que contar con que los integristas asistíamos a las reuniones y a los comités no por fórmula y para adoptar posturas, sino en extricto cumplimiento del deber, hoy más primordial que nunca, pues no podíamos contemplar imposibles y sumidos en vil neutralidad la lucha entablada entre el orden y la revuelta, entre la tradición y la

(CONTINUA EN CUARTA PLANA)

Dos, tres, cinco reales te has gastado ya, y tu tío no se calma. Las "PASTILLAS CRESPO" cuestan dos pesetas, diez céntimos, pero las calman en el acto.

ÁNGEL EIZAGUIRRE

MEDICINA GENERAL - RAYOS X

CORAZÓN Y PULMONES

CONSULTA DE 11 a 1 Y DE 3 a 5

ECONOMICA: SABADO DE 6 a 8

ALAMEDA, 14. 1º

SAN SEBASTIAN

JUANA HERNANDO

Especialidad en trajes, chaquetas de punto, lana y seda, a máquina, sobre medida.

SAN MARCIAL, 7, bajo. — Tel. 12-584.

SAN SEBASTIAN.